

Responde Bolivia con serenidad ante agresividad de Chile sobre demanda marítima



La Paz, 25 sep (RHC) El vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, afirmó que su país responde con serenidad a la agresividad del Gobierno chileno, a pocos días de conocerse el fallo de la demanda de reivindicación marítima.

García Linera lamentó las declaraciones pronunciadas por varias autoridades del Ejecutivo chileno, que muestran agresividad y amenazas, así como el uso de la fuerza contra la nación andino-amazónica.

El vice jefe de Estado precisó que esas exigencias de utilizar la fuerza, desconocer el fallo y entrometerse en asuntos internos de Bolivia muestran sus grandes problemas y preocupación ante la inminencia de una derrota de la diplomacia chilena.

Asimismo reiteró que Bolivia ha definido una ruta muy clara y se mantiene compacta en la defensa de los derechos de su pueblo en el ámbito internacional.

Por otra parte, García Linera instó a pensar en las futuras generaciones y trabajar en un camino de diálogo, acercamiento, y de resolución de viejas deudas y promesas que se hicieron respecto a una

salida soberana al océano Pacífico.

Políticos chilenos de distintos colores cerraron filas en torno al fallo el 1 de octubre de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya, donde se dictará sentencia sobre la demanda de Bolivia.

Parlamentarios más a la izquierda dijeron que respetan la línea de estado que adoptó hace tiempo el país austral, en la idea de buscar eventualmente una relación normal pero sin ceder territorio ni soberanía.

Bolivia aspira a obligar a Chile a sentarse a negociar una salida soberana al océano Pacífico, que perdió hace más de un siglo y que fijó nuevos límites en el llamado Tratado de Paz de 1904.

El próximo lunes la CIJ emitirá su veredicto, por lo cual el presidente de Chile, Sebastián Piñera (conservador), se reunió hoy en el Palacio de La Moneda con los exmandatarios Ricardo Lagos (centroizquierda) y Eduardo Frei Ruíz-Tagle (democristiano).

Piñera recalcó al término del encuentro que su país espera que el dictamen de La Haya se base en los tratados suscritos y se ajuste a derecho, pero al mismo tiempo reiteró que Chile no cederá un centímetro de su territorio.

Los jueces de la CIJ se pronunciarán sobre el caso 'Obligación de Negociar un Acceso al Océano Pacífico', proceso que se inició por Bolivia el 2013 y que pasó por exposiciones, réplicas y contrarréplicas en cinco años.

El gobernante chileno, que se reunió también con parlamentarios de todas las bancadas y presidentes de partidos, remarcó que una posibilidad es que se rechace de plano la petición de Bolivia.

Otra es que acepte la petición y una alternativa intermedia es que se inste, convoque, invite a las partes a negociar de buena fe y eso puede ser sin un resultado predeterminado o con un resultado predeterminad, reflexionó Piñera.

Sin embargo, Ricardo Lagos afirmó que “todo indica que no habrá sorpresas”, mientras Frei Ruíz-Tagle significó que si el tribunal de La Haya “falla en derecho estamos tranquilos”.

El excanciller Herald Muñoz, actual titular del Partido Por la Democracia (PRO), junto a otros políticos opositores, dijo que la reunión con Piñera fue muy positiva, “que nos convoca al grado de unidad nacional que es necesario en estos momentos”.

Muñoz, quien fue jefe de la diplomacia en la segunda administración de Michelle Bachelet, apuntó el acuerdo acerca de la necesidad de una apertura unitaria para reaccionar al fallo de La Haya. “con tranquilidad y sin 'poner dramatismo”.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/172433-responde-bolivia-con-serenidad-ante-agresividad-de-de-chile-sobre-demanda-maritima>



Radio Habana Cuba